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Mercoledì 13 giugno 2007 
 
 
L’Assemblea degli Industriali di Napoli su tutti i giornali. Sul Mattino, Denaro e ItaliaOggi il rapporto 
sullo stato degli aeroporti del Mezzogiorno presentato ieri a Roma. Sul Denaro l’accordo di 
programma “Pompei Tech World”. 
 
 
 
Il Mattino 
“L’immobilismo del Comune frena la crescita” di Francesco Vastarella (pag.32) 
 
E’ un vero e proprio affondo contro il Sindaco Iervolino, la relazione del Presidente dell’Unione 
Industriali Gianni Lettieri. “L’immobilismo del governo locale frena lo sviluppo della città. Cresce la 
nostra preoccupazione per le scelte non compiute e per l’assenza di una prospettiva”. “Avevamo viva 
speranza che l’Amministrazione potesse dare alla città una svolta con le trasformazioni urbane e 
rendendo Napoli protagonista dello sviluppo del Sud”. Lettieri ricorre ad una metafora per tracciare 
lo stato in cui versa Napoli,paragonando la città a “la rana messa in una pentola a bollire non si 
accorge che la temperatura dell’acqua sale lentamente fino a cuocerla”. Lettieri conclude 
affermando che “abbiamo bisogno di decisioni e di leadership”. Se questa relazione crea una 
distanza forte con l’amministrazione comunale, diverso è il tono usato nei confronti della Regione. In 
particolare viene rivolto l’invito al Presidente Bassolino, riconosciuto “come punto di riferimento per 
il centrosinistra nel Mezzogiorno e , nell’immaginario collettivo con forte influenza su Napoli”, l’invito 
a “dare chiari segnali di una svolta”. 
 
 
Il Denaro 
“Napoli è immobile, serve uno shock” di Giovanni Lettieri (pag. 16) 
 
L’immobilismo del governo locale sta frenando lo sviluppo della città. Nell’assemblea pubblica degli 
industriali, che  celebra anche il 90° anniversario dell’associazione, davanti a due ministri della 
Repubblica e al Presidente della Regione, il leader degli imprenditori napoletani, denuncia la 
“crescente preoccupazione per le scelte non compiute, per le cose non realizzate e ancor più per 
l’assenza di una reale prospettiva nel prossimo futuro”. Eppure, aggiunge il presidente, i segnali di 
una possibile svolta ci sono. Dai grandi eventi che si celebreranno in autunno all’attenzione 
manifestata da alcuni colossi industriali per la città. Lo stesso Governo (proprio attraverso l’azione 
dei due ministri invitati, Luigi Nicolais e Pierluigi Bersani) sembra, secondo Lettieri, manifestare 
una maggiore attenzione per Napoli e la Campania. Quanto agli imprenditori, essi sono gli unici, 
forse, che stanno facendo la loro parte promuovendo sviluppo in vari campi (nella logistica e 
nell’aerospazio, nella moda e nell’agroalimentare). Tutto ciò, però. Afferma il presidente rivolgendosi 
ad Antonio Bassolino, non basta: “Ci aspettiamo i chiari segnali di una svolta”. E poi, rivolgendosi 
a tutti: “Dobbiamo generare a Napoli una nuova vitalità, trainante per tutto il Mezzogiorno.  
L’articolo segue con una sintesi della relazione di Lettieri. 
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Corriere del Mezzogiorno 
“Bassolino: “Ho apprezzato Lettieri”. E non prende le difese della sindaca”  
di Simona Brandolini  (pag.2) 
 
Per Bassolino la giornata di ieri è stata importante. All’assemblea dell’Unione Industriali, ha infatti 
incassato il plauso del presidente Lettieri, ma anche del Governo presente con Bersani e Nicolais. 
In particolare quest’ultimo nel dichiararsi dispiaciuto per l’assenza del sindaco Iervolino, ha 
ringraziato pubblicamente il Presidente della regione per quanto ha fatto e sta facendo per Napoli. 
Bassolino nel suo intervento, ha ringraziato Lettieri per il riconoscimento dato alla Regione per la 
sua opera ed ha sorvolato sulle critiche molto serrate rivolte alla Iervolino, invitando comunque ad 
un dialogo e ad un confronto “che deve andare avanti già dalle prossime settimane e con tutte le 
istituzioni”. E parlando del successo del Napoli Calcio ha aggiunto “ che il successo di una squadra di 
calcio non cancella i problemi. Ma dico anche: la fiducia è fondamentale. Se la politica può dare una 
mano allo sport quando è in difficoltà, può succedere anche il contrario”.  
 
 
Repubblica Napoli 
“L’ironia di Rosetta: tra un po’ diranno che la sera a cena mangio i bambini” 
di Ottavio Lucarelli (pag.6) 
 
Il Sindaco Iervolino proprio non ci sta alle accuse del Presidente Lettieri e critica duramente gli 
industriali napoletani giudicandoli assenti in occasioni come la Coppa America, le opere pubbliche, il 
San Carlo. “La verità, - aggiunge il Sindaco - è che in città ci sono grandi differenze all’interno 
dell’imprenditoria. Ci sono settori impegnati per lo sviluppo e altri meno seri. C’è chi parla e chi 
lavora. I costruttori ad esempio sono una delle parti migliori della città”. A tal proposito la Iervolino 
sottolinea come si sia creato con l’Acen (l’Associazione dei costruttori edili napoletani)  uno 
splendido rapporto e come da parte dell’Associazione ci sia grande serietà, mentre conclude il 
Sindaco, “dal vertice degli industriali di Napoli, vedo solo millantato credito”. 
 
 
La stessa notizia sugli altri giornali: 
 

• Il Mattino, Alessio Fanuzzui a pag.32 “Bassolino: il Dpef investa di più per il 
Mezzogiorno” 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag.30: “Ma il Sindaco non ci sta: fanno solo chiacchiere” 
• Il Mattino, Luigi Roano a pag.30: “Ho lasciato la sala. Relazione che divide così non 

c’è squadra” 
• Repubblica Napoli, Patrizia Capua a pag.6: “Lettieri spara a zero sulla Iervolino” 
• Corriere del Mezzogiorno, Patrizio Mannu a pag.3 “Cardillo: Vi sbagliate, Rosetta non 

ha colpe” 
• Il Sole 24 Ore, di Vera Viola, pag. 20, “A Napoli la politica paralizza le imprese” 
 
 
• Sul Denaro alle pagg.17-18: 

Giuseppe Carlomagno, “Nicolais: Edf in città. Puntare sui giovani” 
• Angela Amato, “Cardillo, replica a Lettieri: Sotterriamo l’ascia di guerra” 
• Senza autore, “Bersani: Campania, i rifiuti hanno pesato sul voto” 
• Senza autore, “La platea: Quadro preciso della realtà” 
 
Le analisi: 
• Repubblica Napoli, Diego Guida alle pagg.1 e 13: “Le risorse sprecate dalla classe 

politica” 
• Corriere del Mezzogiorno  Massimo Galluppi a pag.1:“Tanto consenso per non 

decidere” 
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Il Denaro 
“Bassolino: A rischio la spesa dei Por” di Angelo Vaccariello (pag. 11) 
 
“A causa del patto di stabilità interno previsto dalla Finanziaria 2007, la Campania rischia di non 
utilizzare tutti i fondi europei di Agenda 2000”. Il governatore della Campania, Antonio Bassolino, 
dall’Assemblea dell’Unione industriali di Napoli, lancia l’allarme sui Por. Per il governatore, “bisogna 
intervenire in tempo per evitare la perdita delle risorse”.  
 
Il Sole 24 Ore Sud 
“La recessione è alle spalle” di Vera Viola (pagg. 1 e 4) 
 
L’impresa riparte mentre la pubblica amministrazione, che negli anni scorsi si rivelava locomotiva  
dell’economia regionale, nel 2006 ha fatto registrare un forte indebitamento. Così in sintesi viene 
descritta “L’economia della Campania nell’anno 2006” nella Relazione annuale redatta dalla Sede di 
Napoli della Banca d’Italia. L’economia campana nel 2006 ha interrotto il ciclo recessivo avviato nel 
2003 e ha ripreso a crescere. Il Pil è aumentato dall’ l’1,3 all’1,6% a prezzi costanti, secondo le 
valutazioni della Svimez e di Unioncamere Prometeia. La crescita si deve ad una lieve ripresa dei 
consumi delle famiglie, degli investimenti, già in lieve recupero nel 2005 e soprattutto delle 
esportazioni. La Relazione verrà presentata e commentata domani nell’aula magna del Centro 
congressi dell’Università Federico II, in via Partenope alle ore 11,00. 
 
Il Mattino 
“L’Enac promuove l’aeroporto” di Giulia Salvatori (pag.40) 
 
Negli ultimi sei anni il traffico passeggeri di Capodichino è passato dai 3 milioni e 661mila 
viaggiatori, ai circa 5 milioni del 2006, facendo segnare un incremento del 39,2%. Il volume di 
traffico è stimato in oltre 52 mila aeromobili e più di 5mila cargo. Sono questi i dati più significativi 
contenuti nel volume “Aeroporti del Mezzogiorno” realizzato dall’Enac e presentato ieri a Palazzo 
Chigi dal Presidente Prodi, dal ministro dei trasporti Bianchi e dal Presidente dell’Enac Riggio. Nel 
corso dell’incontro il Sottosegretario ai trasporti Andrea Annunziata ha annunciato che i progetti per 
gli aeroporti di Salerno e Grazzanise vanno avanti. In particolare allo scalo di Salerno saranno 
dirottati i voli low-coast e quelli commerciali. 
 
 
Italia Oggi 
“Aeroporti, grandi progressi al Sud” (pag. 10) 
 
Il sistema aeroportuale nel Mezzogiorno, grazie ai piani di investimento attuati negli ultimi anni, ha 
compiuto grandi progressi per l’ammodernamento delle proprie infrastrutture. Ora deve rivolgere i 
propri sforzi nella direzione di una piena integrazione con le reti di trasporto europei, affinché il 
Mezzogiorno d’Italia diventi la vera testa di ponte continentale verso i Paesi della riva del Sud ed Est 
del Mediterraneo. E’ quanto ha sottolineato il ministro dei Trasporti, Alessandro Bianchi, in 
occasione della presentazione del volume dell’Enac, “Aeroporti del Mezzogiorno” a Palazzo Chigi. 
 
Il Denaro 
“Argentini in pista, Punzo resta in pole.” di Sergio Governale (Pag.  20) 
 
E’ interessato a rilevare il 65% della Gesac, la società che gestisce l’aeroporto di Napoli, il gruppo 
Corporation America, guidato dall’imprenditore argentino Eduardo Eurnekian. Resta comunque in 
pole position per lo scalo di Capodichino Gianni Punzo, patron dell’interporto Campano e detentore 
del 5% delle azioni di Gesac. Sembrerebbe che Punzo stia organizzando una cordata di imprenditori 
per rilevare la quota messa in vendita dal gruppo Ferrovial tramite Baa, gestore aeroportuale 
britannico rilevato dagli spagnoli la scorsa estate. 
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Il Denaro 
“Pompei Tech World, via al piano da 92 mln.”  senza firma (Pag.  19) 
 
L’accordo di programma denominato “Pompei Tech World” siglato ieri a Santa Lucia, creerà un Parco 
tematico integrato con funzioni terziarie, ricettive, espositive, artigianali e per il tempo libero che 
sorgerà al posto delle aree dimesse ex Tecnotubi e limitrofe del Comune di Torre Annunziata. 
Firmatari dell’accordo oltre al Governatore Bassolino, l’assessore alle attività produttive Andrea 
Cozzolino, il Commissario prefettizio di Torre Annunziata Marcello Calmieri, l’assessore 
all’urbanistica della Provincia di Napoli Francesco Moccia, l’Amministratore delegato della Tess 
Vesuvio spa Leonardo Spedaliere. Tra gli interventi previsti, il cui costo supererà i 92 milioni di 
euro dei quali 32 milioni finanziati con fondi pubblici del Cipe, un Polo del gusto, con offerta di piatti 
tipici preparati con prodotti tradizionali campani, un Salone del Made in Italy, un albergo a tre stelle 
e spazi per conferenze, mostre, un cinema un bowling una libreria ed un Museo virtuale.  
 
Anche Repubblica Napoli a pag.8 pubblica sulla notizia un trafiletto dal titolo “Pompei Tech 
World si al parco telematico” 
 
 
Il Denaro 
“Energia alle imprese, patto Enel-Regione” di Angela Amato (pag. 11) 
 
Ieri, a Palazzo Santa Lucia è stato siglato l’accordo quadro tra Regione Campania ed Enel 
distribuzione per la riqualificazione delle reti elettriche ed il miglioramento della qualità del servizio 
per le imprese. Obiettivo dell’accordo è di ridurre in misura significativa le interruzioni elettriche, 
problema fatto più volte presente  da tutte le associazioni imprenditoriali della regione. “Piccoli sbalzi 
di tensione che spesso i normali utenti neppure percepiscono – spiega l’assessore regionale alle 
Attività produttive, Andrea Cozzolino – possono comportare perdite economiche enormi per le 
aziende”. 
 
Il Denaro 
“Agevolazioni: primo disco verde alla nuova legge” di Angelo Vaccariello (pag. 11) 
 
Ieri mattina la terza Commissione regionale Attività produttive ha approvato all’unanimità le norme 
della nuova legge di agevolazione per le imprese. Proposte dall’assessore  Andrea Cozzolino  
ridisegnano il sistema di aiuti alle imprese e prevedono l’introduzione del credito d’imposta 
regionale, del contratto di programma e delle agevolazioni per favorire l’accesso al credito delle 
imprese. Le misure dovranno essere approvate dal Consiglio regionale ed oggi saranno presentate in 
conferenza. 
 
La notizia già data ieri, relativa all’appuntamento in programma per il 25 e 26 ottobre a  Napoli della 
dodicesima sessione della Task Force Italo/Russa dei distretti e le Piccole e medie imprese, Sprint 
Campania, in collaborazione con il Ministero del Commercio Internazionale è ripresa da: Il Denaro, 
di Manuela Giuliano, pag. 13, “Pmi, a Napoli il summit tra Italia e Russia” 
 
Il Denaro 
“Via alla cooperazione con gli States” di re.de. (pag. 13) 
 
Favorire la cooperazione tra le Pmi locali e quelle americane; sviluppare idee imprenditoriali di 
successo e promuoverei prodotti di alta qualità made in Italy negli Stati Uniti. Prende il via  il 
pregetto “Usa l’Italia”, promosso dall’associazione Ecoform.it, insieme alla regione Campania e 
all’Università degli Studi di Napoli Federico II. L’obiettivo è quello di selezionare imprese per la 
creazione di una rete di collaborazione con aziende localizzate nell’area Tri State, cioè New York, 
New Jersey e Connecticut. Il progetto ha un valore complessivo di 1,5 milioni di euro. Le domande di 
partecipazione al bando vanno inviate entro il 29 giugno. 
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Il tema delle zone franche ritorna oggi sul Denaro nell’articolo alle pagg.22 e 31 dal titolo “Zone 
franche, manager in prima linea”  
 
 
Il Sole 24 Ore Sud pubblica la notizia gia data ieri (vedi diario del 12/06) sulla terza edizione di 
Nanochallenge, la competizione internazionale sulle nanotecnologie. A firma di Brunella Giugliano, 
pag. 4, “L’Imast premia progetti di impresa con sede in regione” 
 


